

Jugendordnung Musikverein Endingen e.V.

Interessierte Kinder und Jugendliche haben beim Musikverein Endingen e.V. die Möglichkeit, ein Instrument zu erlernen, das im Blasorchester benötigt wird, bzw. gespielt werden kann. Ziel der Ausbildung ist die Mitwirkung in den verschiedenen Gruppen des Musikvereins.

1. Ausbildungsgang

Der hier beschriebene Gang der Ausbildung stellt das Angebot des Musikvereins Endingen e.V. umfassend dar. Natürlich ist auch bei entsprechenden Vorkenntnissen ein Quereinstieg auf verschiedenen Ausbildungsstufen möglich. Die angegebenen Zeiträume der Ausbildungsabschnitte sind Durchschnittswerte, von denen im Einzelfall Abweichungen nach oben und unten auftreten können.

Die Ausbildung beginnt bei uns für Kinder ab ca. 5-7 Jahren mit

Blockflötenunterricht

In kleinen Gruppen. Die Kinder sollten dabei der Musik näherkommen und auf spielerische Art und Weise die musikalischen Grundbegriffe erlernen. Die Blockflöte ist ein leicht spielbares Instrument, das auch das frühzeitige Musizieren in der Gruppe ermöglicht.

Nach ca. 2 bis 3 Jahren erfolgt der Wechsel von der Blockflöte zu einem anderen Instrument, das in Abstimmung zwischen Kind und Eltern und Musikverein (Dirigent) ausgewählt wird.

Der

Instrumentalunterricht

erfolgt durch Lehrer der Jugendmusikschule Balingen, vom Verein angestellte Lehrer oder Mitgliedern des Musikvereins. Es wird wöchentlicher Einzel- und Gruppenunterricht unterschiedlicher Dauer angeboten. Der Musikverein Endingen e.V. ist an einer qualitativ hochwertigen Ausbildung interessiert. Aus diesem Grund arbeitet der Verein eng mit der Jugendmusikschule Balingen zusammen. Die nachfolgenden Ausbildungsabschnitte werden parallel zum Instrumentalunterricht durchlaufen.

Nach dem Erwerb der instrumentalen Grundkenntnisse (nach ca. 1-2 Jahren) werden die Jugendlichen in die

Starterbänd (Jugendkapelle)

des Musikvereins aufgenommen. In der wöchentlich stattfindenden Probe lernen sie anhand von einfachen Musikstücken das Zusammenspiel in einer größeren Gruppe. Außerdem soll hier auch der Kontakt zu anderen Kindern und Jugendlichen hergestellt werden. Um dieses Ziel zu erreichen, werden wir mit den Kindern und Jugendlichen Aktivitäten durchführen, die nicht-musikalischer Art sind, z.B. Wanderungen, Spielenachmittage, Hüttenwochenenden usw. Zusätzlich bietet der Blasmusikverband Baden-Württemberg in diesem Ausbildungsstadium Lehrgänge an, die von den Jugendlichen besucht werden können. Die Lehrgänge D1 und D2 sollten absolviert werden.

Ziel der Ausbildung im Musikverein ist die Mitwirkung in der

aktiven Kapelle

die nach ca. 2 bis 3 Jahren Zugehörigkeit zur Starterbänd und unter der Voraussetzung einer musikalischen Eignung erreicht werden kann.

Jugendordnung Musikverein Endingen e.V.

2. Finanzierung der Ausbildung

Natürlich ist die musikalische Ausbildung mit Kosten für Unterricht, Instrument und Spiel in den einzelnen Gruppen verbunden. Diese Kosten werden von den Eltern und vom Verein getragen.

Blockflötenunterricht

Die Blockflötenausbildung erfolgt durch qualifizierte Musiker/Musikerinnen des Musikvereins Endingen e.V., die nach Möglichkeit die D2-Prüfung absolviert haben.

Der Flötenunterricht beim Musikverein kostet 20 €/Monat. Für Nichtmitglieder, d.h. wenn kein Elternteil Mitglied ist, werden 25 € Beitrag erhoben.

Instrumentalunterricht

Die Kosten für den Instrumentalunterricht werden von den Eltern getragen und vom Musikverein monatlich mittels Lastschriftverfahren eingezogen. Dabei sind die Gebühren abhängig von der Art des Unterrichts. (Einzelunterricht, 2-er Gruppe, 3-er Gruppe etc.)

Der Musikverein Endingen e.V. fördert den Instrumentalunterricht nach folgendem Zuschussmodell:

| | | | |
|--------|-------|------|----------------------|
| | 1.-3. | Jahr | 10 % Vereinszuschuss |
| ab dem | 4. | Jahr | 15 % Vereinszuschuss |

Die Einstufung erfolgt einmal jährlich im März. Der Musikverein Endingen e.V. behält sich vor, die Zuschüsse zu kürzen, bzw. zu streichen, wenn ein Kind trotz entsprechender Qualifikation weder zu den Proben der Jugendkapelle noch zu den Proben der aktiven Kapelle kommt.

Instrument

Der Musikverein stellt Instrumente für die Ausbildung, sofern vorhanden, zur Verfügung. Dabei werden generalüberholte Instrumente ausgegeben und eine Instrumentenmiete von 5 €/Monat für die Dauer der Ausbildung, bzw. bis zum Eintritt in die aktive Kapelle erhoben. Wird von den Eltern ein eigenes Instrument gekauft, so wird der Rabatt, den der Musikverein Endingen e.V. erhält, an die Eltern weitergegeben.

Mitwirkung in der aktiven Kapelle

Aktive Musiker/innen bezahlen beim Musikverein Endingen e.V. keine Vereinsbeiträge. Die Mitwirkung in den verschiedenen Gruppen des Musikvereins ist kostenlos. Notenständer und Marschgabeln werden vom Verein gestellt. Die Kosten für Verbrauchsmaterial wie Blättchen, Fette und Öle werden von den Eltern selbst übernommen.

Die Gebühren für die Lehrgänge D1 trägt der Musikverein. Bei weiteren Lehrgängen wird im Einzelfall unterschieden. Bei Abbruch eines bereits begonnenen Lehrgangs übernimmt der Musikverein keine Kursgebühren bzw. fordert diese von den Eltern zurück.

Bis zu seinem 21. Lebensjahr kann der/die aktive Musiker/in an den Jugendmusiktagen mitwirken.